

L'accompagnement social global pour « œuvrer collectif »

Aix, le 7 novembre 2016. L'ALPA renforce son inscription dans les réseaux « solidarité » du pays d'Aix avec la mise en place d'une expérimentation.

En réponse à l'appel à projet lancé par la Direction Régionale et Départementale de la Jeunesse, des Sports et de la Cohésion Sociale Provence-Alpes-Côte-D'azur (DRD JSCS PACA), l'ALPA a été choisie pour expérimenter un dispositif destiné à améliorer l'accompagnement social des personnes en difficulté. Il s'agira d'assurer la cohérence globale d'intervention de plusieurs acteurs institutionnels (emploi, santé, logement / hébergement, ...), en associant concrètement les personnes ou familles.

Ainsi l'action consistera à :

- Développer la participation, le pouvoir d'agir et la valorisation des potentialités des personnes accompagnées
- Cordonner les réseaux d'acteurs institutionnels pour renforcer les logiques de partenariat en matière de solidarité sur le territoire du Pays d'Aix
- Mieux prendre en compte la complexité de la personne en situation de précarité afin de ne pas la réduire à sa seule difficulté en matière de logement

Ce dispositif, opérationnel à partir de janvier 2017, rejoint au plus près l'esprit est les valeurs qui animent l'Alpa depuis sa création en 1989. Rappelons que l'ALPA est née de la volonté d'un collectif d'associations de solidarité constitué à la suite d'un hiver particulièrement rigoureux pour de nombreuses familles en grandes précarité. Sa vocation est d'être au plus près des personnes vulnérables. C'est en quelque sorte dans la nature de l'ALPA d'associer les forces en présence pour « œuvrer collectif ».

L'objectif sera donc bien d'associer un réseau de partenaires de plus en plus large et diversifié. Un coordinateur assurera l'animation de réseau via le partage d'expériences et devra favoriser l'émergence de pratiques communes visant à terme la modélisation de cette nouvelle démarche.

Ce projet met en avant une approche opérationnelle, une pratique commune de l'accompagnement social global. Il s'appuie sur les ressorts de l'animation de réseau déjà expérimentées par l'ALPA dans le but de favoriser la pertinence et l'efficacité des réponses apportées à des problématiques aussi particulières et diverses que celles des publics en situation de souffrance psychique, celle des jeunes travailleurs à faibles revenus, ou encore des publics avancés en âge.

Rappelons enfin, que la réponse à l'appel à projet a été non seulement conçue mais aussi présentée en collaboration et avec la participation des personnes accompagnées par l'ALPA.

**Pour tous renseignements complémentaires sur l'Accompagnement Social global (ASG)
Contact : herve.sue@alpa-asso.org**